



El colapso en los servicios de agua y energía, por más de 5 días, generaron fuertes tensiones entre los venezolanos, que siguen padeciendo por la falta de inversión y desidia del régimen de Maduro en las empresas estatales.



# ECONOMÍA EN PENUMBRAS

A las pérdidas que generaron los saqueos durante el apagón a comercios y fábricas, se suman un eventual cierre definitivo de Sidor y los daños en Venalum y Alcasa. ¡Qué caos!

**U**n trino enviado en la tarde del domingo 17 de marzo por la vicepresidente de Venezuela, Delcy Rodríguez, notificando a los integrantes del gabinete del presidente Nicolás Maduro que deben renunciar para dar paso a una nueva “reestructuración profunda” es quizás la única señal de que el peor apagón que ha vivido Venezuela en épocas recientes tendrá consecuencias.

Pero, como ha ocurrido en el pasado, se trataría solo de un cambio cosmético en una economía que precisa una profunda cirugía luego de que las erráticas medidas del gobierno han destruido 50% del Producto Interno Bruto del país en cuatro años.

Aunque ya oficialmente el gobierno dio por superado el apagón que duró más de 100 horas, luego de atribuirlo al líder opositor Juan Guaidó y al gobierno de Estados Unidos, las consecuencias económicas de

este desastre todavía están por establecerse.

Los empresarios no han logrado cuantificar en su totalidad las pérdidas que generó la salidad de funcionamiento de Guri, la principal generadora, responsable de casi 80% de la energía que consume el país.

El incidente arrancó en la tarde del jueves 7 de marzo y solo se superó en la tarde del martes 12, cuando el país comenzó a volver poco a poco a la normalidad.

Aunque ya existen unos cálculos preliminares del prolongado apagón —especialmente de empresas y comercios que fueron saqueadas durante el



Juan Guaidó  
Presidente interino de  
Venezuela



Nicolás  
Maduro  
Presidente de  
Venezuela

colapso— es difícil cuantificar la magnitud total. El apagón ocurrió un par de días después del asueto por Carnaval. Por eso el presidente de Fedecámaras, Carlos Larrazábal, asegura que para el país se habrían sumado unos 15 días sin actividad productiva.

Por ahora se habla de pérdidas por US\$875 millones, de acuerdo con cálculos